

島間の風

「元気登校！ 満足下校！ ひとみ輝く島間っ子」

令和7年10月30日 発行



子どもたちが「幸せだった」と思える場所であるために



校長 川崎 俊一郎

「島間小のジャングルジムから見た風景」

何かのアンケートで、6年生の子供が答えた南種子町で一番のおすすめポイントです。

「島間小のジャングルジムから見る風景のどんなところがお気に入りなの。」

「島間港、島間港に入港している船、海、遠くは屋久島が見えて、自然豊かな島間が見渡せるところです。」

「いつからお気に入りなの。」

「2年生の頃にみんながジャングルジムの上から『うわあ、すごい。見て見て。』と言っていたので、わたしもジャングルジムに上がって見てみると島間港や海がとてもきれいに見えて、それに感動して以来です。」

島間小のジャングルジムからの風景がお気に入りの6年生の女の子に聞いたところ、元気よく教えてくれました。



【ジャングルジムからの風景】

私たちは、自分の住んでいるところのよさを分かっているようで分かっていないような気がします。

数えきれないほど星いっぱいの夜空。大空に翼を広げるかのようにそびえたつガジュマル。風とともにザーザーとメロディを奏でるさとうきび畑。入港・出港を知らせる汽笛の音。遠くにうっすらと見える雄大な屋久島。一年中、鮮やかな赤色のハイビスカス。時には荒々しい姿を見せるスカイブルーの海。



【さとうきび畑と屋久島】

【ハイビスカス】

【ガジュマル】

島間小のジャングルジムからの風景がお気に入りだと胸を張って言える子供はきっと島間が大好きなのだと思います。成長して大人になっても島間にある何気ない風景の素晴らしさを忘れずにいつまでも大好きでいてくれると思います。

現在、33人の子供が島間小で学んでいます。その島間小で学ぶ33人のすべての子供たちが、大人になった時に、自分が育った島間のこと、家族のこと、友達のこと、学校や地域での出来事などを思い出すときに「幸せだったなあ」と思える人生を歩んでほしいと思います。

そのため島間小は子供たちにとって、愛情をいっぱい感じ、充実し、笑顔になれる場所であるために努力を続けていきたいと思います。

池コーナー

11月中旬までを目途に池の中の泥等を取り出す清掃後に、池に水を張り、池の中のコンクリートにこびりついたコケ等を取り除く予定です。その後、池の中のひび割れをしている箇所の修繕を行います。修繕の方法についてよいアイデアがある方がいらっしゃいましたら島間小学校（26-4317）までご連絡いただけすると幸いです。

令和7年度 島間小学校・島間地区合同運動会

島間小学校校庭にて「島間小学校・島間地区合同運動会」が開催されました。子供たちは元気いっぱいに競技や演技に取り組み、地域の皆さんと一体となって楽しい一日を過ごすことができました。

当日は、地域の皆さんや保護者の方々にも多く御参加いただき、温かい声援と笑顔に包まれた運動会となりました。地域の方々との合同の玉入れや10人縄跳び、大人も子供も真剣な表情で取り組み、会場が大きな歓声と拍手に包まれました。

また、子供たちの表現種目「相撲取り節」では、田尾地域の方々に御協力を頂いてきた3年間の集大成として、練習の成果を存分に發揮し、元気な声と息の合った動きとで、御観覧の皆さんからたくさんの拍手をいただきました。

この運動会は、単なる学校行事にとどまらず、「地域の中で子どもを育てる」という大きな意味をもつ行事です。子供たちにとっても、地域の方とふれあい、協力し合うことで、多くの学びと喜びを得る貴重な経験となりました。

御協力いただいた地域の皆さん、保護者の皆さん、運営に御尽力くださった皆さんに、心より感謝申し上げます。

これからも、地域とともに歩む学校づくりを進めてまいります。今後ともどうぞよろしくお願ひいたします。



【エール交換】



【相撲取り節】



【応援合戦】

GLOBAL THINKによる校庭整備

9月16日(火)の午後から、GLOBAL THINK様による校庭整備がありました。昼休みに、作業をされる方々に、挨拶をして作業を見守りました。

運動会前に、校庭のトラック及びフィールドを平らになるように削り、さらにローラーで固めていただきました。

素晴らしい環境で運動会を迎えることができました。ありがとうございました。



【整備の様子】

運動会前日準備

9月20日(日)は運動会前日準備でした。各公民館長や体育部長をはじめ、中高生といった地域の方々と、島間小PTAが中心になって、運動会の準備をしてくださいました。

緑門や万国旗の設置、宝釣りの準備などを協力して行いました。

また、13日(日)は駐車場の整備もしていただきました。準備への御協力ありがとうございました。



【緑門作りの様子】

避難訓練(火災)

10月2日(火)に火災の避難訓練がありました。今回は「家庭科室からの出火」を想定し、速やかに避難する練習を行いました。子供たちは「お・は・し・も」(押さない・走らない・しゃべらない・戻らない)の約束をしっかりと守り、落ち着いて行動する姿が見られました。教職員の指示をよく聞きながら、全員が無事に校庭へ避難することができました。

避難後は、消防の方から火災時の注意点や、日頃からできる防火対策についてのお話がありました。子供たちも真剣な表情で耳を傾けており、もしものときにどう行動すべきかを改めて考えるよい機会となりました。

災害はいつ起こるか分かりません。だからこそ、日頃から「自分の命は自分で守る」意識を高めておくことが大切です。今回の訓練を通して、子供たちは自分の行動が安全につながることを実感できたようです。

ぜひ御家庭でも、避難訓練の様子についてお子さまとお話し下さい。火災に限らず、地震や風水害などさまざまな災害について、家族でどう行動するかを話し合っておくことが、防災意識の第一歩になります。今後も、子供たちの命を守る教育を大切にしながら、安全な学校づくりに努めてまいります。



【挨拶をする様子】



【消火訓練の様子】

校長先生のお話

全校朝会で子供たちにむけて「幸せ」についての話をしました。是非お聞きください。



11月の行事予定		11/6(木)	学校評議委員会・試食会	11/13(木)	集合学習(低学年)
1~7日	「かごしまの教育」県民週間		道徳授業参観	11/18(火)	集合学習(中学年)
11/3(月)	文化の日		高齢者との交流活動(低・高学年)	11/20(木)	後期児童総会
11/4(火)	家庭教育学級(SOSの受け止め方)	4~14日	本も友だち期間	11/21(金)	親子読書の日
11/5(水)	読書祭り	7~13日	パワーアップ・ノーメディアチャレンジ週間	11/23(日)	勤労感謝の日
	高齢者との交流活動(中学年)	4~28日	教育相談強調期間	11/24(月)	振替週休日
	音楽発表	11/8(土)	土曜授業	11/26(水)	持久走大会 試走
	高齢者との交流給食	11/9(日)	町奉納相撲大会	11/28(金)	交流学習(高学年)